

La inversión en Castellón sube un 18,7% hasta los 64 millones - El Mundo Castellón al Día - 01/11/2017

La inversión en Castellón sube un 18,7% hasta los 64 millones

Obras Públicas asume más de la mitad un presupuesto que atiende la Ronda Suroeste de Vila-real, el centro de salud del Raval de la UJI o las residencias que impulsa Oltra

J. ROURES / J. ARNAU / C. PASTOR / A. VARGAS CASTELLÓN

La Generalitat Valenciana ha dado un leve empujón las cuentas de Castellón después del stand by en el que se quedaron este ejercicio. Los 64,16 millones de euros en inversiones reales que ha destinado el Consell a la provincia suponen un incremento del 18% respecto a los 52,1 millones del año vigente. Un impulso en 2018 que supone que Castellón se lleve el 16,02% de la inversión territorializada, que asciende en la Comunidad a 400,5 millones. Y en ese incremento inversor destacan proyectos como la Ronda Suroeste de Vila-real, que recibe dos millones de euros, o el Centro de Salud del Raval de la UJI, que cuenta con 400.000 euros, y la reforma del Hospital General de Castellón, con 550.000 euros.

O. PÚBLICAS

La Conselleria de Vivienda y Obras Públicas absorbe prácticamente la mitad de las inversiones reales en la provincia de Castellón con 33,5 millones de euros en un presupuesto en el que sobrepasan los dos millones de euros para la Ronda Suroeste de Vila-real o los 446.660 euros con los que se construirá un itinerario ciclista peatonal entre la Ribera de Cabanes y Torreblanca. También incluye 100.000 euros, escasos para iniciar el proyecto, con vistas al desarrollo del futuro Bulevar de La Plana, cuya cuantía es de 3 millones.

Más allá de estos proyectos nuevos, la mayor parte de las partidas, al margen de los 726.000 euros para la reparación de inmuebles de protección, corresponden a la conservación de carreteras, que se lleva casi 19 millones, el refuerzo del firme de la CV-10, con 2,8 millones, y el pago de obras ya ejecutadas desde hace años como la autovía de La Plana (La Pobla-Vilanova) o la CV-13 entre Torreblanca y el aeropuerto, que consumen 8,7 millones del presupuesto.

SANIDAD

Las cuentas de la Conselleria de Sanidad confirmaron ayer que el nuevo Centro de Salud del Raval podrá

comenzar a ser una realidad este año. Y es que el gobierno ha dotado el proyecto con 400.000 euros para el próximo 2018. Una inversión que se suma a las de la construcción los centros de Vinaròs II y Vilafamés, así como la reforma de varios ambulatorios y, principalmente, del Hospital General de Castellón, contemplando un gasto de 550.000 euros en 2018. Cantidades que, en total, suponen una inversión real en la provincia de 2.237.000 euros en Sanidad. Solo en el apartado de transferencias y subvenciones contempla el gobierno autonómico el Hospital Provincial de Castellón, con una aportación de 4.680.000 euros para apoyo a proyectos de obras y adecuación de las instalaciones del Consorcio.

JUSTICIA

En el apartado de Justicia, la única inversión real que contempla el presupuesto autonómico irá destinada al Palacio de la Justicia de Vila-real, al que la Conselleria dirigida por Gabriela Bravo dedicará 1.660.810 euros el próximo año en concepto de obras y equipamiento del edificio judicial. Mientras, en el apartado de transferencias y subvenciones, el gobierno autonómico contempla 60.000 euros para la Cátedra Interuniversitaria de Memoria Democrática de la Universidad Jaume I.

AGRICULTURA

La solución a los problemas de abastecimiento en municipios del interior de la provincia de Castellón centra buena parte de la inversión de la Conselleria de Agricultura, Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Rural. Concretamente, sólo el proyecto para garantizar el abastecimiento en la zona del Pla de l'Arc, con 2,9 millones de euros previstos para 2018, se come el 61% del total de inversión de este departamento para la provincia, que asciende a 4,7 millones de euros. Otro proyecto reivindicado durante años, el del sondeo en Vilafranca y Benassal, recibirá otra cuantiosa suma de dinero, 700.000 euros.

INVERSIONES REALES DEL CONSELL EN CASTELLÓN	
Datos en Euros	
OBRAS PÚBLICAS	
Reparación inmuebles	726.000
Conservación carreteras	18.950.000
Ronda Suroeste Vila-real	2.000.000
Autovía La Plana La Pobla-Vilanova	4.627.040
CV-19 Torreblanca-Aeropuerto	4.192.400
Refuerzo firme autovía La Plana	2.862.990
Itinerario ciclista-peat. Cabanes-Torreblanca	446.660
Bulevar de La Plana	100.000
Repar. Muelle puerto Burriana	303.670
Repar. Muelle Vinaròs	277.220
Plan Territorial Área Funcional CS	118.490
Ayto Morella	221.700
Ayto Onda	163.180
Total	35.608.110
EDUCACIÓN	
Colegio Regina Violant, de Almassora	3.516.940
Reparación centros de la provincia	1.522.700
Universitat Jaume I (UJI)	10.221.276
Penyeta Roja /Diputación	2.982.460
Total	18.243.376
IGUALDAD Y POLÍTICAS INCLUSIVAS	
Centros residenciales en la provincia	172.400
Reforma residencia de Borriol	338.150
Total	721.550
AGRICULTURA Y MEDIO AMBIENTE	
Sondeo hídrico en Vilafranca y Benassal	700.000
Abastecimiento Pla de l'Arc	2.900.000
Adecuación camino en Salzedella	345.480
Total	4.724.480
SANIDAD	
Construcción Centro S. Vinaròs	100.000
Construc. C. Auxiliar Raval de Castellón	400.000
Construcción C. Aux. Vilafamés	340.000
Reforma C.S. La Vall d'Uixó	363.000
C. S. La Vall d'Uixó II (reparación)	317.000
C. S. Moncefa (ampliación)	167.000
Reforma Hospital General de Castellón	550.000
Total	2.237.000
JUSTICIA	
Palacio de justicia de vila-real (obras y equipamientos)	1.660.810
Total	1.660.810

FUENTE: Generalitat Valenciana.

EL MUNDO

MÁS PRESUPUESTO PARA EL AEROPUERTO Y EL PROVINCIAL

El Aeropuerto de Castellón y el Consorcio Hospitalario Provincial también incrementarán sus presupuestos en 2018. Según las cuentas de la Generalitat para el próximo ejercicio, el aeropuerto de Vilanova alcanzará los 11.626.900 euros en unas cuentas que prevén ingresos y que contemplan 215.120 euros para gastos de personal, 3,8 millones para la compra de bienes y gastos e funcionamiento y otros 2 millones para inversiones reales. El pasivo financiero, las amortizaciones, ascienden a 4,3 millones. Estos 11,6 millones de presupuestos suponen 3 millones de euros más de los que tuvo la base aérea para el presente ejercicio. Además,

Aerocas contempla para 2018 una estimación de 19 millones de euros de aportaciones de capital de CACSA.

También el Consorcio Hospitalario Provincial de Castellón crece en presupuesto. Lo hace hasta los 91.539.470 euros cuando este año contaba con 88,9 millones. Supone 1,5 millones más respecto al presente ejercicio. La Diputación aporta 24,6 millones dentro del presupuesto del Consorcio Hospitalario mientras que el resto lo asume la Conselleria de Sanidad. Sólo el personal se llevará este próximo año un total de 51.635.320 millones. En las inversiones reales de la Administración que dirige Carmen Montón también se contemplan partidas específicas para obras de reforma del Hospital Provincial. En concreto, 4,9 millones para la adecuación de las instalaciones del centro sanitario consorciado.

IGUALDAD

La vicepresidencia y la Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas tiene previsto invertir el próximo año 2018 en la provincia de Castellón 721.550 euros, con inversiones muy modestas a excepción de los 172.400 euros que se dedicarán a la red de centros residenciales castellonenses y los 338.150 euros que se destinarán a la reforma de la residencia Vall d'Umbri de Borriol.

Más benevolente es el departamento que dirige Mónica Oltra a la hora de planificar las transferencias económicas a las administraciones locales. En este sentido, se dedicarán 8,7 millones de euros a la financiación de los servicios sociales municipales (con 1,4 millones de euros para el consistorio de la capital, 603.500 euros para el de la Vall d'Uixó o 667.300 euros para el de Vila-real) y 7,1 millones de euros para residencias (Almassora se llevará 1,2 millones; Forcall, 827.000 euros; la Vall d'Uixó, 1.320.180 euros; o el OACSE de Benicarló, 1.278.500 euros).

Por último, el centro de acogida de Penyeta Roja recibirá transferencias por valor de 235.900 euros y las aportaciones a ayuntamientos y organismos municipales para la atención a personas con diversidad funcional aglutinarán 4,2 millones de euros, entre los que destaca el OACSE de Benicarló, que recibirá 2,3 millones de euros.

EDUCACIÓN

El conseller de Educación, el castellanense Vicent Marzá, deja a los vecinos de les Useres sin palabras. Tras prometer que en 2018 comenzaría la construcción de la nueva escuela, la consignación brilla por su ausencia en los presupuestos del próximo año. Los alumnos tendrá que seguir, un año más, después de una década recibiendo clase en la Casa de la Cultura del municipio. Tampoco hay dinero previsto para crear un instituto de Secundaria nuevo en Burriana, el IES Jaume I. Sólo aparecen 3,5 millones de euros para el polémico colegio Regina Violant de Almassora, para seguir pagando obra. Apenas 1,5 millones de euros más constan en el capítulo de Inversiones con el fin de ejecutar cuantas reparaciones haga falta en todos los centros educativos públicos de la provincia.